

SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2024

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALISTAN EQUIPAMIENTO “URGENTE” DE PATRULLAS

Lanzó gobierno estatal licitación de sistema de cámaras tras el caso “Los Cantaritos”.

N: VA CONTIGO APRENDEMOS

Un espacio con múltiples escenarios donde los asistentes intercambiarán conocimientos: Mauricio Kuri.

AD: QUERÉTARO PRIORIZA LA MEJORA EDUCATIVA

Arrancó el encuentro académico “Contigo Aprendemos”, un espacio que procura el diálogo entre estudiantes, docentes, familias y especialistas.

EUQ: RECORTARÁN 350 MDP AL SECTOR SALUD EN EL ESTADO

La reducción al presupuesto por parte de la Federación a este rubro afectará principalmente en la contratación de personal, advierte el gobernador Mauricio Kuri.

PODER EJECUTIVO

ANUNCIAN INCREMENTO DEL 13% DE PRESUPUESTO PARA UNIVERSIDADES EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri anunció que se aplicará un incremento de 13% en el presupuesto 2025 para las universidades públicas en el estado, lo que les permitirá, dijo, continuar con sus planes de expansión con el fin de atender la demanda de estudiantes. Durante la presentación del programa "Contigo Aprendimos", que arrancó la Secretaría de Educación, en el Querétaro Centro de Congresos, mencionó que también la UAQ recibirá un incremento presupuestal del 13 por ciento para el 2025. (AD 4)

RECORTE DE 350 MDP EN SALUD AFECTA PRESUPUESTO DE QUERÉTARO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri confirmó que Querétaro enfrentará un recorte de 350 mdp en el presupuesto federal destinado a la salud. Afectará diversas áreas, como el suministro de medicamentos, el mantenimiento de hospitales y la contratación de personal médico. Explicó que este ajuste “es un golpe fuerte” para el sistema de salud estatal. La medida afectará principalmente las operaciones de hospitales y clínicas, lo que generará complicaciones en la atención a los pacientes. (N 4)

MÁS DE CUATRO MIL PERSONAS PARTICIPARÁN EN OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA LA FERIA GANADERA: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri anunció que más de cuatro mil personas participarán en el operativo de seguridad con motivo de la Feria Ganadera. Detalló que el personal involucrado incluye a elementos de Protección Civil, policías municipales y estatales, personal de la Secretaría de Salud, así como agentes de seguridad privada. (N 1 y 3)

MUNICIPIOS

INSTALAN EN CORREGIDORA COMITÉS PARA ÉTICA Y CONTROL DE RIESGOS

En acto que se llevó a cabo en el patio de los Aguacates, el presidente municipal Chepe Guerrero, encabezó la toma de protesta a los integrantes de los de Ética y Control Interno y Administración de Riesgos en donde destacó que con estas acciones se contará con un gobierno que inspire confianza y que sea transparente. (N 5)

AVANZA PLANEACIÓN DE ACCIONES PARA SJR

Con el objetivo de fortalecer, coordinar acciones y estrategias para la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal 2024-2027, el COPLADEM de San Juan del Río, junto con la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro llevaron a cabo la primera mesa de trabajo, donde, se comentó sobre la visión, ejes, indicadores, así como las metas y programas que permitan fortalecer el desarrollo del municipio sanjuanense. (ESSJR 3)

SÁBADO 30 DE NOVIEMBRE DE 2024

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO CERRARÁ EL AÑO CON UN CRECIMIENTO DEL 4.1%: COPARMEX

Querétaro cerraría este año con un crecimiento del 4.1%, superando el crecimiento que se estima tendrá el país, del 1.4 por ciento, estimó Beatriz Hernández, presidenta de COPARMEX, quien resaltó la reinversión de empresas para la ampliación de plantas en el estado durante este año. (N 4)

PESE A RECIBIR RECURSO PÚBLICO, FERIA DE QUERÉTARO NIEGA ACCESO A MEDIOS

La Feria de Querétaro, es uno de los eventos sociales e incluso políticos más fuertes para el estado, ahí además de la industria ganadera, convergen actores políticos, y es por eso la importancia de la cobertura informativa. Es por eso que pese a recibir recursos públicos, lo cual imposibilita el negar la entrada, además de usar elementos de Protección Civil, policías estatales y de emergencias, se ha negado el acceso. (Quadratín)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q / CUMPLIR

Por Adán Olvera

El llamado de la CANACO para que sus agremiados cumplan con las normativas vigentes es una respuesta pertinente y necesaria frente a los trágicos acontecimientos ocurridos en el bar Los Cantaritos. La pérdida de 10 vidas en un acto de violencia nos recuerda la penosa necesidad de reforzar la seguridad y supervisión en los establecimientos comerciales, especialmente en aquellos que operan en horarios nocturnos y con un alto flujo de jóvenes en busca de diversión. El llamado que hace Lorena Muñoz, CANACO, refleja una responsabilidad compartida: mientras las autoridades municipales están obligadas a realizar inspecciones constantes y rigurosas, los empresarios tienen la obligación moral y legal de operar en apego a la normatividad y se trata también de priorizar la seguridad de los clientes y trabajadores, así como de contribuir un entorno que prevenga riesgos y tragedias. Es crucial que este enfoque se mantenga y se amplíe la asesoría y el apoyo que CANACO ofrece a sus agremiados deben traducirse en acciones concretas, como la capacitación de protocolos de seguridad, el fortalecimiento de medidas preventivas y la instalación de sistemas de monitoreo adecuados. Las autoridades deben garantizar que las inspecciones sean imparciales y transparentes, evitando prácticas direccionales o de corrupción que diluyan la efectividad de las normativas. En última instancia, los eventos como los de cantaritos son un recordatorio doloroso de las consecuencias que pueden surgir cuando fallan los mecanismos de regulación y supervisión. **De rebote.** Inicia la feria internacional de Querétaro, territorio autónomo de un evento privado al que se le tienen que dedicar recursos públicos como los son ciertos policías para cuidar las ganancias de unos cuantos. Consentidotes. (DQ 3)

BAJO RESERVA

Diputados trabajan contrarreloj en presupuesto y ley de ingresos. Ayer, al cierre de esta edición, nos cuentan, el Poder Ejecutivo estatal no había entregado el proyecto de paquete económico para 2025. Tienen para hacerlo hasta hoy, 30 de noviembre, a las 11:59 de la noche. Todo indica, nos refieren, que se depositará en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo para el lunes 2 de diciembre, y se canalice a la Mesa Directiva que encabeza la morenista Andrea Tovar, quien deberá enviarlo a la Comisión de Planeación y Presupuesto que preside el panista Gerardo Ángeles para que de inmediato se empiece la revisión de los números. La ley de ingresos y el presupuesto de egresos del estado de Querétaro, nos cuentan, deberá estar aprobado, tal como lo marca la ley, el 15 de diciembre como fecha máxima. **El martes recibirán a los alcaldes en la Legislatura.** El paquete del dinero también incluye, nos refieren, a los 18 municipios, quienes ya hicieron sus propuestas. Ahora el tema pasa a la Legislatura. La Comisión de Planeación y Presupuesto que preside Gerardo Ángeles, nos cuentan, trabajará este martes sobre el proyecto de ley de ingresos de los 18 municipios. Por eso serán recibidos el día referido los alcaldes o representantes de las demarcaciones para que defiendan sus números del dinero que planean ingresar a sus arcas el próximo año. (EUQ)

LA TRANSFORMACIÓN ENERGÉTICA HACIA LA ELECTROMOVILIDAD

Por Andrea Tovar

Un Futuro Sostenible: desde hace un par de años, México ha dado pasos significativos hacia la transición energética, enfocándose particularmente en la electromovilidad. Este cambio no sólo es crucial para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, sino también para posicionar al país como un líder en innovación y sostenibilidad. Dos figuras clave en este proceso son nuestra presidenta Claudia Sheinbaum y la empresaria Altagracia Gómez. Sheinbaum ha sido una defensora incansable de la transición energética. Su administración ha lanzado la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico, que busca fortalecer la Comisión Federal de Electricidad con una inversión de 23 mil 400 millones de dólares y aumentar la participación de energías renovables en la matriz energética del país. La presidenta ha enfatizado en la importancia de la transición energética no sólo para cumplir con los compromisos internacionales de reducción de emisiones, sino también para mejorar la calidad de vida del pueblo de México. Uno de los pilares de su estrategia es la promoción de la electromovilidad. Bajo su liderazgo, se implementarán políticas para incentivar el uso de vehículos eléctricos, mismas que se contemplan en el Paquete Económico 2025, donde se destinarán partidas para el desarrollo de infraestructura energética enfocada en tecnologías limpias. Además, la presidenta ha trabajado en colaboración con el sector privado para fomentar la inversión en tecnologías limpias, asegurando que México esté a la vanguardia de la innovación energética. Por otro lado, Altagracia Gómez, una destacada empresaria en el sector energético, ha jugado un papel importante en la transición hacia la electromovilidad. Gómez ha liderado iniciativas para desarrollar y comercializar tecnologías de almacenamiento de energía y sistemas de carga para vehículos eléctricos. Su enfoque ha sido crear soluciones accesibles y eficientes que puedan ser adoptadas tanto por empresas como por consumidores individuales. Gómez también ha sido una voz activa en la promoción de políticas públicas que favorezcan la inversión en energías renovables y la electromovilidad. Ha colaborado con el gobierno para diseñar marcos regulatorios que faciliten la transición energética y ha impulsado proyectos piloto que demuestran los beneficios económicos de la electromovilidad. Querétaro cuenta con una ubicación estratégica e infraestructura industrial que permite atraer inversiones significativas en el sector de tecnologías limpias. La colaboración entre el gobierno estatal y empresas privadas daría como resultado la creación de parques industriales sostenibles y la instalación de estaciones de carga para vehículos eléctricos en toda la región. Enfocar los esfuerzos y presupuestos en programas educativos y de capacitación para preparar a las y los queretanos para los empleos del futuro en el sector energético. La transición energética hacia la electromovilidad en México es un proceso complejo que requiere la colaboración de múltiples actores. Las estrategias implementadas por Claudia Sheinbaum es un ejemplo de cómo el liderazgo gubernamental y la innovación pueden converger para crear un futuro más sostenible. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Mañana inicia diciembre último mes del año y esperanza de amor, paz y fraternidad. Mes de reflexión, tiempo de dejar odios y resentimientos. Ojalá que estos anhelos, se aniden en el corazón de los mandros y de quienes los mandan. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO